

L'AGENDA

BRUMATH

Brun'Art, derniers jours jusqu'au dimanche 29 septembre. Brun'Art présente son exposition d'automne à la Flûte, côté du Château, avec la participation d'une quinzaine d'artistes et deux artistes invités : Frédérique Badenel et Sébastien Haetzel.

GAMBHEIM

Les Virades de l'espoir dimanche 29 septembre. La 10^e édition des Virades de l'espoir pour vaincre la mucoviscidose aura lieu ce dimanche dès 9 h au plan d'eau, 100 rue de la Gravette, à Gambheim. De nombreuses animations pour petits et grands sont prévues : initiations sportives, concerto, circuits pour marcheurs en ceinture (5 et 10 km), un rallye de 9 h à 15 h, expositions, jeux, etc.

Télé locale

ACTUELLEMENT. La chaîne locale de télévision « Canal Gambsheim » propose son magazine « Gambs-Blaett » le dimanche, sa retransmission, ses reportages, ses nouvelles passées, ses émissions de chasse et même ses émissions d'actualités satiriques à Hagenau. Le magazine est fait d'articles de 20 minutes, dans le magazine, une interview de parents d'enfants « patients d'Explorateurs » sera diffusée. Les différentes séquences s'effectueront à 7 h, 8 h, 10 h, 13 h, 16 h, 18 h, 20 h 30, 22 h 30, et 23 h 30 sur la chaîne câblée « Canal 506 » de la Rxtx filiale « SRP Numérique » ou sur le site web de Canal Gambsheim et Facebook.

HOERDT

Concert à l'espace Heyler vendredi 27 septembre. Marie-José Ditzelmaier est passionnée de chanson française et de beaux textes. Sa répertoire est particulièrement « élitistique », c'est-à-dire les textes d'Alain Saval, de Michel Hugo, de Félix Leclerc... qui vont ses préférences. Mais Marie-José ne se contente pas de chanter ces poètes. Elle les raconte aussi. Claude Engenschewiller l'accompagne à la guitare. Rendez-vous vendredi à 20h15, à l'Espace Heyler, 21 rue de la Wantzenau. Entrée gratuite.

SCHILTIGHEIM

Conférence santé, bien-être vendredi 27 septembre. L'association de retraités d'AACAL organise une conférence santé à la Maison de retraite Saint-Charles à Schiltigheim sur le thème : « Alors Véra par 5 ». Anton Pier le heure et lieu de la conférence, contacter le 0 6 07 45 93 20 ou 03 88 63 08 80.

WEYERSHEIM

Derniers jours jusqu'au lundi 30 septembre. L'exposition « Le Coeur de l'Alsace » sur Alsace sera visible à la médiathèque Le Bois d'Orion aux Bassanes d'ouverture.

Etienne Roeckel, maire de Weyersheim, son collègue de Betschdorf Patrick Kieffer, l'adjointe Sylvie Roehrl et la directrice générale des services, Sandrine André, ont effectué, jeudi, l'habituelle tournée de rentrée des écoliers du RPI de Weyersheim-Betschdorf.

Un petit arrêt dans chacune des quatre classes a permis de constater que la reprise des cours s'est déroulée sans accroc pour des écoliers qui ont déjà retrouvé un bon rythme de croisière.

Comme ces 24 élèves de la classe bilingue du CE2/CM1 de l'école élémentaire qui, le jour de la visite, opéraient en français uniquement. D'un côté un groupe s'appelait à chanter et à compter en langue allemande avec la maîtresse Sandie Deric, quand, dans l'autre salle, la maîtresse Mélanie Fassier initiait le reste de l'effectif à une approche indigène de la fraction.

Effectifs quasiment stables

À l'école maternelle, l'équipe pédagogique a dû s'adapter aux nouvelles directions qui « obligent » les enfants de Sars à aller à l'école « comme les grands », c'est-à-dire toute la journée.

Sur demande de dérogation émanant des parents, les petits font la sieste de l'après-midi sur des lits mis en place dans les locaux de l'école. Avec un effet d'adaptation pour les enseignantes et un regain de tra-



Une classe d'allemand au CE2/CM1 bilingue à l'école élémentaire. Photo DNA

vail pour les Asiens et leurs adjacents.

Un tiers des parents (14 sur 33) ont fait la démarche pour garder leur enfant à domicile ou chez la tutrice l'après-midi.

Concernant le reste, la visite s'est achevée par le partage du déjeuner avec les enfants du périscolaire : les « Petits Loups », à l'Espace W.

Les effectifs sont stables : 343 élèves (contre 341 l'an passé) se rendront chaque jour dans les trois écoles du RPI. Ainsi toutefois une baisse des effectifs en maternelle, qui passe de 135 à 120 élèves, bannie compensée par une augmentation en primaire dont les effectifs passent de 205 à 223 élèves.

École maternelle : Les Cyclops, où officie la directrice Nadia Song, fonctionne avec

cinq classes : la section des plus moyens (21 élèves), dont s'occupent Nadia Song et Laure Blumenthal ; la section des moyens grands (20 élèves) de Cynthia Stellany et Carole Steinmetz ; deux classes de petits moyens grands bilingues (29 et 30 élèves), d'Évelyne Kieffer et Laure Peits ; la section de moyens grands (20 élèves) de Christine Masson et Carole Steinmetz.

Trois Asiens (Mylène Zillius, Edith Zillius, Carmen Kolitz) et deux asperges en alternance (Candice et Tania) sont à la disposition de l'école maternelle.

École élémentaire dirigée par Sébastien Burquin fonctionne sur deux sites. Celui de la rue des Fossés compte quatre classes : deux CP bilingues (24 élèves chacun), un CE 1

monolingue (20 élèves) et un CE1/CE2 bilingue (24 élèves). Rue Baldung-Grié, cinq classes fonctionnent : un CE2 monolingue (29 élèves), un CE2/CM1 monolingue (26 élèves).

Pas de professeur bilingue

À ce jour, le remplacement du poste titulaire d'enseignant alloué pour raison de congés de maternité n'est toujours pas effectif à l'école élémentaire de Weyersheim. 44 enfants des classes de CP, CE2 et CM1 (rue des Tonys et Baldung-Grié) sont concernés. « La même situation a été vécue en 2017, année d'ouverture d'une seconde bilingue dans la commune. Les enfants scolarisés en CP n'ont pas pu être accueillis à l'école maternelle », déplorent les parents d'élèves, réunis samedi dernier, sur invitation de l'APEPA locale. Des actions ne sont pas exclues afin de donner plus de visibilité à la demande. La mairie de Weyersheim a adressé cette semaine un courrier concernant ce problème à la rectrice de l'Académie. À suivre.

FR.



Pierre March et son public. Photo DNA

par quelques questions et une séance de dédicaces.

A3.

La conférence a été terminée

un CE2/CM1 bilingue (24 élèves), un CM1/CM2 (23 élèves) et un CM2 (27 élèves).

Par ailleurs, différents travaux ont été réalisés par la commune dans les bâtiments scolaires en 2019 :

Travaux réalisés

À l'école maternelle, une salle de classe a été repeinte (6200€). À l'école élémentaire de la rue Baldung-Grié, des meubles ont été achetés (37 600€), une sorte de secours a été acheté (6500€), un siège-matelas a été installé aux toilettes (2800€) et quatre tables blanches ont été achetées (18 500€).

Quant à l'aménagement de la rue des Fossés, du mobilier a été acheté pour la nouvelle classe bilingue (7400€), tout comme un tableau interactif (4 500€).

A noter que la commune d'Ernau, entre autres, les deux postes d'apprentis en alternance pour secourir les Asiens à l'école maternelle.

FR.

La généalogie en Alsace

Devant un nombreux auditoire venu au centre culturel Pierre March, a expliqué et résumé les méthodes de recherche, les sources de renseignements qu'il faut consulter pour constituer un arbre généalogique.

Pierre March est membre du comité directeur et généalogiste de la Société d'histoire de la Haute et du Bas-Rhin, membre de la SHABE et du Cercle généalogique d'Alsace, auteur de 30 monographies de communes d'Alsace.

Brumath. Conférence avec Pierre March

Autre jour, projection de documents à l'appui, il a remporté le terrain. Aujourd'hui, grâce à l'état civil, au livre funéraire, aux actes notariés de successions, les recherches sont simples en Alsace jusqu'à la fin de la Seconde Guerre mondiale. Les choses se compliquent ensuite à cause de la guerre et des nombreuses destructions opérées notamment par le III^e Reich.

Si les recherches se poursuivent avec celle du XX^e siècle et notamment en direction du Mayen-Aga, la meilleure source d'information se trouve dans les registres des églises relativement marqués du mois à 29 h lors vacances scolaires. Elles sont ouvertes à tous. Contact : Michèle Gross, tél. 06 12 23 45 37, michele.gross@wanadoo.fr.

mer mercredi du mois à 29 h lors vacances scolaires. Elles sont ouvertes à tous. Contact : Michèle Gross, tél. 06 12 23 45 37, michele.gross@wanadoo.fr.